

HERZLICHE EINLADUNG ZUM FORUM 2015!

„In allen Straßen und Häusern“ lautet das Motto des Gemeindepädagogischen Forums. Verkündigung im pädagogischen Alltagshandeln ist eine Herausforderung. Manche fragen: Ist nicht der Gottesdienst der eigentliche Ort der Verkündigung? Sind dafür nicht Pfarrerinnen und Pfarrer zuständig? Hat dem gegenüber Gemeindepädagogik nicht ganz andere Dimensionen zu bedienen: Stärkung des Einzelnen in der Gemeinschaft, Unterstützung ehrenamtlichen Engagements?

Als Ernst Lange vor 50 Jahren mit der „Kommunikation des Evangeliums“ den Grundbegriff der Gemeindepädagogik prägte und in Berlin eine Ladenkirche gründete, war dies ein niederschwellig zu erreichender Ort, zu dem jedermann kommen konnte, Gemeinschaft erfuhr und wo man Hilfe bekam. So geschah verkündigende Gemeindepädagogik.

Wie erreichen wir heute Menschen mit der christlichen Botschaft unter gemeindepädagogischen Vorzeichen in ihrer Lebenswirklichkeit?

Mit Unterstützung zweier namhafter Hochschullehrer wollen wir uns der Frage stellen, was „Verkündigende Gemeindepädagogik“ meint, und wie sie praktisch aussehen kann:



Prof. Dr. Jörn Dumann, (45) Dipl.-Pädagoge und Dipl.-Theologe, mehrere Jahre als Gemeindepädagoge tätig; seit 2010 berufen an die Fachhochschule Münster, Fachbereich Sozialwesen, mit der Professur für die Profession Sozialer Arbeit und Intergenerativität. Er wird als kenntnisreicher Fachmann aus eigenem Erleben von außen – mit gesellschaftlichem Blick – auf die Fragestellung eingehen.



Prof. Dr. Dirk Oesselmann, (53) Theologe und promovierter Erziehungswissenschaftler mit einem Lehrstuhl für Gemeindepädagogik an der Ev. Fachhochschule Freiburg, zuvor viele Jahre in der brasilianischen Kirche tätig, Projektmitwirkung bei UNICEF und UNESCO. Er nimmt die Binnenperspektive aus Kirchenmitgliedersicht ein.

PROGRAMMÜBERSICHT:

ab 9:30 Anreise, Kaffee und Tee, Begegnung

10:00 Begrüßung | Bibl. Einstimmung | **Thematische Einführung**

10:20 Impulsreferate:

Verkündigende Gemeindepädagogik – Eine Binnensicht von Prof. Dr. Dirk Oesselmann

Die Kunst der Kommunikation des Evangeliums – Der Blick von außen von Prof. Dr. Jörn Dumann

11:45 *In allen Straßen und Häusern* – Die Perspektive der Akteure

12:30 Mittagspause | Medientisch | Gespräche

13:45 *Und was folgert?*
Workshops mit den Referenten

15:00 Kaffeepause

15:30 *Damit es alle mitbekommen*
Thesen und Ergebnisse

15:50 „Zeitansage“ von und mit Landeskirchenrat Prof. Dr. Dieter Beese

16:15 Abschlussimpuls und Reisesegen

ANMELDUNG (bis zum 1. September 2015)

per Fax: 0521 594-413

per E-Mail: marion.schuessler@lka.ekvw.de

per Online-Formular:
www.gemeindepaedagogik-westfalen.de

oder per Post:
Evangelische Kirche von Westfalen
Der Beauftragte für die Mitarbeitenden in Verkündigung; Seelsorge und Bildungsarbeit
Altstädter Kirchplatz 5
33602 Bielefeld

Eine Anmeldebestätigung erhalten Sie Anfang September; auf Anfrage auch die Kontaktdaten weiterer Teilnehmenden, um Fahrgemeinschaften zu bilden.

Titelfoto: pixabay.de

Das Gemeindepädagogische Forum will

- den Dialog fördern
- die Gemeindepädagogik als Arbeitsform stärken
- einen Beitrag zur Profilierung der gemeindepädagogischen Profession liefern
- sich aktuelle Fragestellungen zu eigen machen und Position beziehen.